

action spurensuche

Pfarramt St. Vitus
Priestergasse 11
73479 Ellwangen
☎ 07961/924950
☎ 07961/9249511
StVitus.Ellwangen.drs.de
www.action-spurensuche.de



Ellwangen, 09. Juli 2024

Liebe Spurensucherin, lieber Spurensucher!

Am Montag, 16. Juli 2024 jährt sich zum zweiten Mal der Tag der Seligsprechung unseres Seligen Pater Philipp Jeningen SJ. Sicher sind die schönen Tage aus dem Jahr 2022 noch in Erinnerung.

Zum Jahrestag wird es erneut ein Festprogramm geben, sicher ist es schon bekannt, ich möchte es aber noch einmal ins Bewusstsein rufen und Dich, Deine Familie, Deine Freunde und Bekannte, ja Deine ganze Gemeinde dazu herzlichst einladen.

Abendgebet und Kaffee am Festwochenende „Seliger Philipp Jeningen“

Am Festwochenende anlässlich der Seligsprechung Philipp Jeningens vor zwei Jahren lädt die „action spurensuche“ am **Sonntag, 14. Juli, 19.00 Uhr zu einem meditativen Abendgebet ans Grab des Jesuitenpaters in die Liebfrauenkapelle der Ellwanger Basilika** ein. Das Leitwort lautet: „**Aus Gott quillt echter Trost**“. Philipp wollte Ignatius gemäß „den Seelen helfen“. Dies verstand er nicht zuerst sozial-caritativ, sondern - wie er wörtlich schrieb - als Aufgabe, „dem Nächsten Gott, Jesus und die Gottesmutter ins Herz einprägen“. Das Beste wollte er geben: Gott in die Seele. Sonst wird die Hilfe technisch und funktional. Liebe ohne Gott bleibt leer. Dies wird in Liedern, Impulsen und Gebeten erschlossen.

Ab 15.00 Uhr ist offene Begegnung bei Kaffee und Kuchen im Ellwanger Schönengraben 21.

Zum Festprogramm der Kirchengemeinden gehören eine Lichterprozession am 12. Juli um 21.00 Uhr vom Schönenberg zur Basilika sowie Eucharistiefiern in der Schönenbergkirche am 13. Juli, 19.00 Uhr und in der Basilika am 14. Juli, 9.30 Uhr.

Nehmen wir uns Zeit an diesem Wochenende zum Jahrestag der Seligsprechung von Philipp Jeningen SJ für dieses Wandeln in seiner Gegenwart, für den Nächsten, für Gott, Jesus und die Gottesmutter und lassen wir unser Herz von der Liebe Gottes neu einprägen.

HERZLICHE EINLADUNG!

Kuchenspenden für den Sonntagnachmittag sind noch sehr gerne erwünscht und werden dankbar erwartet.

Die Fußwallfahrergruppe aus Unterschneidheim mit Gebhard Rinn an der Spitze, macht sich am frühen Morgen auf den Weg nach Ellwangen. Zum Festgottesdienst sind sie da und feiern mit. Im letzten Jahr habe ich Gebhard und seine Mitwallfahrern versprochen, dass, wenn sie zum dritten Mal kommen, wir für sie ein Mittagessen ausrichten. Das machen wir nun und sie kommen nach dem Festgottesdienst zu uns an den Schönen Graben. Wer von den Ellwangern noch bei der Bewirtung mithelfen will, meldet sich bitte bei uns, Ursula oder Markus. Einige Helfer/innen können wir noch ganz gut gebrauchen! 😊

Ich schicke euch heute das **Profil Juli 2024** mit. Ich habe es für uns zusammengestellt.

Am **Mittwoch, 17. Juli 2024** findet unser monatliches **Abendgebet am Grab von Philipp Jeningen um 19:00 Uhr in der Basilika St. Vitus** in Ellwangen statt. Wir werden es mit dem großen Allgemeinen Gebet vom heiligen Petrus Canisius SJ in der Liebfrauenkapelle an seinem Grab feiern. **Herzliche Einladung dazu!**

Am Sonntag, 28. Juli 2024 steht unser Ignatiusfest an:

Sonntag, 28. Juli 2024 Schönenbergkirche Ellwangen, Ignatiuskapelle
17.00 Uhr Meditatives Vespergebet mit Liedern der „action spurensuche“
am Altarbild „Ignatius in der Dreifaltigkeit“ oben bei der Krippe
18.00 Uhr Kleiner Imbiss und Getränke im benachbarten Pfarrsaal, dann
Festvortrag mit Dr. Wolfgang Steffel
„Wie können wir heute ritterlich leben und glauben?“

Die fünf Portale der Schönenbergkirche symbolisieren die fünf Wunden Christi und sind „Eingänge in Gottes väterliches Erbarmen“, wie es in der Predigt zur Grundsteinlegung hieß. Wer eintritt, blickt zuerst auf Maria, die auf dem Bild des Hochaltars in den Himmel aufgenommen wird. Und wer in die Ignatiuskapelle hinaufsteigt, sieht nicht nur die dortige Krippe, sondern, wenn er sich wendet, am Altar in prächtigem Öl den heiligen Ignatius geborgen in der Dreifaltigkeit. So heißt es in einem Philipp-Lied: „Durch die Wunden in den Saal, des Dreieinen Hochzeitsmahl“. Vor diesem Bild hatte ein adeliger Mann aus dem Ellwanger Raum seinen Hut, Federn, Ring und Degen niedergelegt, beendete so seinen über 20 Jahre währenden Militärdienst und wurde Priester. So folgte er dem Beispiel des Ignatius, der in gleicher Weise auf dem Montserrat seine Waffen niederlegte und vom weltlichen in den geistlichen Ritterstand übertrat. Wie können wir selbst heute „ritterlich“ leben? In einer Zeit, in der es keine echten Ritter mehr gab, fand Ignatius im Ritter-Ideal ein Deutungsmodell für den Glauben: Der Christ entscheidet sich in Freiheit für seinen Herrn, dem er fortan ohne Rücksicht auf eigene Interessen dient. Hieraus entwickelte Ignatius eine Methodik der Entscheidungsfindung und eine Spiritualität der Hingabe, die in seinem Exerziengebet „Nimm hin, o Herr, meine ganze Freiheit“ gipfelt. In einem anderen Ignatius zugeschriebenen Gebet will dieser „kämpfen, ohne der Wunden zu achten“. Ausgerichtetsein und Aufrichtigkeit sind jene zwei Tugendsäulen, die einen ritterlichen Glauben tragen und ihm Kraft und Ausstrahlung geben.

Ein Flyer dazu schicke ich ebenso gerne heute mit.

Dann kommt die Philipp-Jeningen-Wallfahrt von Eichstätt nach Ellwangen:
Montag, 19. August bis Sonntag, 25. August 2024.

Die **33. Fußwallfahrt AUF DEN SPUREN PHILIPP JENINGENS von Eichstätt nach Ellwangen unter dem Thema: „Blicke auf die Wunden Christi“** findet im zweiten Jahr nach der Seligsprechung von Philipp Jeningen SJ statt. Die 33. Fußwallfahrt findet statt mit Dauerwallfahrer, mit Tageswallfahrer, mit Wemdingwallfahrer, als Teilnehmer/in an den Telefonkonferenzen von zuhause, bei den zwei Abendgebeten am Grab von Philipp Jeningen in der Basilika in Ellwangen, an verschiedenen Orten und beim Abschlussgottesdienst am Sonntagabend.

Ein Wallfahrtsheft wird zusammengestellt mit allen Gebeten, Liedern, Informationen und wichtigen Hinweisen. Dieses Wallfahrtsheft 2024 senden wir gerne zu! Dieses Wallfahrtsheft 2024 ist kostenlos! Wenn Du dafür aber eine Spende machen möchtest, dann freuen wir uns sehr darüber. *Einen Flyer und ein Plakat schicke ich dir auch mit!*

Dazu bist DU herzlich eingeladen!

Viele sind schon seit Monaten mit den Vorbereitungen zur Fußwallfahrt 2024 beschäftigt. Ihnen möchte ich heute schon meinen **herzlichen Dank** aussprechen. Wenn **Du** auch etwas zum Gelingen der Fußwallfahrt 2024 beitragen willst, dann freuen wir uns sehr darüber. Die action spurensuche sucht noch Spender; Kuchenbäcker/innen; Leitungen für die Abendgebete am Grab von Philipp Jeningen während der Fußwallfahrt (inhaltlich werden sie vom Leitungsteam vorbereitet); Gitarrenspieler/in oder andere Musiker/innen für die drei Abendgebete am Grab von Pater Philipp während der Fußwallfahrt; Helfer für den Auf- und Abbau beim Abschlussgottesdienst am Sonntag; ...

Wenn Du dich für etwas angesprochen fühlst und mithelfen willst, dann einfach anrufen unter Telefon 566305. DANKE!

Seliger Philipp Jeningen – bitte für uns!

Viele Grüße
Markus Krämer